

Ereignisse / Bräuche Mazza Cula

## **Allgemein**

Titel / Bezeichnung

Mazza Cula

Datum / Zeitraum

Jedes Jahr im Frühling und Herbst (meist an Sonn- oder Feiertagen)

Institution

Porta Cultura

## **Beschreibung**

**Beschreibung** 

Bei Mazza Cula handelt es sich um ein Spiel, das im Frühling oder im Herbst, wenn kein Schnee vorhanden oder die Wiesen schon abgeweidet sind, im Freien ausgeübt wird. Das in Masein am Heinzenberg beheimatete Spiel wird auch als Alpengolf bezeichnet. Bei diesem Spiel wird eine fünf Zentimeter grosse Strumpfkugel aus Holz, die Cula, mit einem Schlagstock auf ein Ziel gesteuert. Mehrere Personen spielen in zwei Gruppen gegeneinander. Die Gruppe, die weniger Schläge braucht um das Ziel zu treffen erhält einen Punkt. Bei den Zielen handelt es sich nicht um Löcher, sondern um natürlich gegebene Ziele, wie beispielsweise Bäume oder Steine. Wie beim Hürnä in Furna im Prättigau, wird bei Mazza Cula im unreparierten Aussenbereich gespielt. Es handelt es sich nicht um organisierte Sportarten,

stattdessen steht die Geselligkeit und der Spass im Vordergrund.

**Schlagworte** 

Walser, Walserkultur

Trachsler-Klassifikation 1.112.1 Kugelspielzeug (Spielkugeln), 1.112.35 Übrige Lauf-, und Gesellschaftsspiele, 6 Brauchtum, 6.21 Spiel, Unterhaltung

Kategorie

Brauch

## Weitere Informationen

Nachweis / Literatur

Conzett, Silvia: Hürnä und Mazza Cula. Die lebendigen Traditionen der Schweiz. (Juni 2018) https://www.lebendige-traditionen.ch/tradition/de/home/traditionen/ huernae-und-mazza-cula.html, Stand: 15.08.2023. Gemeinde Masein (2023) https:// www.masein.ch/Dorfleben/Brauchtum/, Stand: 15.08.2023.

## Verknüpfungen mit geografischen Orten

Siehe auch

Masein None